

Haushalt 2020

Haushaltsrede Dettinger Bürgerliste

Frau Gemeinderätin Gabriele Bernreuter (Es gilt das gesprochene Wort)

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Haußmann,
liebe Kolleginnen und Kollegen im Gremium,
sehr geehrte Damen und Herren,

als **dritte** Rednerin halte ich es heute mit Willy Brandt

"Die besten Reden sind die, die nicht gehalten werden. Die zweitbesten sind die scharfen, die drittbesten die kurzen."

Da das meiste schon gesagt wurde und ohnehin unsere Finanzlage keine großen Spielräume mehr offenlässt, beschränke ich mich auf einzelne wichtige Themenkomplexe. Vorweg ... wir sind stolz auf die vielen Projekte, die in den vergangenen Jahren in Dettingen gemeinsam umgesetzt wurden bzw. derzeit angepackt werden.

Stellvertretend möchte ich nennen:

- 8,0 Mio. € seit 2013 für den Ausbau unserer Kindertagesstätten
- 8,5 Mio. € für den Umbau der Teckschule in eine Ganztagsgrundschule; wir freuen uns bereits riesig auf den Abschluss der Arbeiten im Sommer 2022 und die Eröffnung der geplanten Mensa mit Vollküche. Bis dahin gilt es für Schüler*innen und Lehrer*innen noch etwas durchzuhalten. Aber ... es wird sich lohnen! Stellvertretend ein herzliches Dankeschön hierfür auch an unsere neue Schulleiterin Frau Schmid.
- 2,5 Mio. € für das Hallenbad gemeinsam mit unserem Kooperationspartner der Stadt Kirchheim
- 1,5 Mio. € für die Sanierung der Sporthalle

- 0,7 Mio. € für die Beschaffung eines neuen Löschfahrzeuges und eines Mannschaftstransportwagens für unsere Feuerwehr und
- die Beteiligung an der Internationalen Bauausstellung (IBA) 2027.

Naturkindergarten

Das Dettinger Betreuungsangebot soll um einen Naturkindergarten ergänzt werden. Derzeit ist noch in der Schwebe, ob nochmals Fördergelder vom Bund bereitgestellt werden. Zuletzt sah es hierfür nicht gut aus. Unsere Haushaltslage ist Ihnen allen hinreichend bekannt, insofern muss ich hierauf nicht mehr weiter eingehen. Aufgrund dieser tragen wir selbstverständlich die Empfehlung der Verwaltung mit, im Jahr 2020 zunächst nur alle Vorbereitungen für einen Naturkindergarten zu treffen ... und eine Inbetriebnahme erst für das Jahr 2021 ins Auge zu fassen. Bis dahin ist sicherlich dann auch abschließend klar, ob es vielleicht nicht doch noch Fördermittel gibt.

Jugendarbeit in Dettingen

Nach dem Ausbau der Kinderbetreuungseinrichtungen ist es uns eine Herzenssache, nun auch einen verstärkten Blick auf die Jugendlichen unserer Gemeinde zu richten. Die Anzahl der Angebote sind hier aktuell sehr überschaubar. Als ersten Schritt **beantragen wir**, baldmöglichst eine Arbeitsgruppe bzw. einen "Runden Tisch", bestehend aus Vertretern des Gemeinderates, einem Profi für die Jugendarbeit, gegebenenfalls Vereinsvertretern usw. zur Klärung der Bedürfnisse der Jugendlichen einzurichten. Selbstverständlich sind hierfür zu gegebener Zeit dann auch die Jugendlichen als Hauptakteure zu beteiligen. Konkret sollte auch besprochen werden, wie der "Keller" im Alten Gemeindehaus als Räumlichkeit eingebunden werden könnte.

Gotthilf Kurz

Einen wichtigen Beitrag an der Jugendarbeit in Dettingen leisten die Pfadfinder. Wir freuen uns als Highlight in 2020 über die Ausstellung Ende Oktober zu Ehren von Gotthilf Kurz – Maler, Bucheinbandkünstler und Gründer der Dettinger Pfadfinder. Ich bin bereits gespannt.

Kreisverkehr Guckenrain

In der Finanzplanung sind Mittel für einen Kreisverkehr von der K 1250 in die Limburgstraße vorgesehen. Wir halten dieses für eine dringend erforderliche Maßnahme und werden die Realisierung gerne unterstützen. Die Bürger*innen des Guckenrains warten bereits dringlich auf eine verkehrliche Verbesserung an dieser Stelle.

Hallenbad und Sporthalle

In die Ertüchtigung unseres Hallenbades und in die Sporthalle werden derzeit über 4.0 Mio. € investiert. Ohne die Kooperation mit der Stadt Kirchheim hätte unser Hallenbad bereits geschlossen werden müssen. Aber: Zwischenzeitlich haben sicherlich auch viele Kirchheimer erkannt, dass die Kooperation mit Dettingen bis zu einem neuen Kirchheimer Bad eine sehr lohnende und erfolgreiche Zusammenarbeit darstellt. Im Speziellen ist dieses auch für die Stadt Kirchheim eine sehr wirtschaftliche Übergangslösung. Dies darf nochmals hervorgehoben werden.

Bestattungswald

Zu guter Letzt bitten wir die Verwaltung, das Thema "Einrichtung eines Bestattungswaldes in Dettingen" weiter voranzutreiben. Wir sehen hierfür einen hohen Bedarf und eine Bereicherung für die Gemeinde. Nach der geplanten Besichtigungsfahrt im Frühjahr sollte zeitnah der Standort und ein konkretes Konzept beschlossen werden.

Meine Damen und Herren,

wer A sagt, muss auch B sagen ... oder anders ausgedrückt, die Finanzierung dieser Projekte macht auch eine ausgewogene Finanzausstattung erforderlich. Wir sind deshalb gerne bereit, auch über die hierfür erforderlichen Maßnahmen zu diskutieren und zu entscheiden.

Abschließend darf ich mich stellvertretend für die Dettinger Bürgerliste bei Ihnen Herr Bürgermeister Haußmann und Herr Neubauer mit ihrem Team herzlich für die Arbeiten zum Haushalt 2020 und für die gute Zusammenarbeit im vergangenen Jahr bedanken. Dank sagen wir auch allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Gemeinde, der Teckschule mit Schülerhort, den Kindertagesstätten, den Kirchengemeinden, den Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr und allen ehrenamtlich Tätigen für ihr geleistetes Engagement für unser DETTINGEN. Sie sind Klasse!

Herzlichen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

Dettinger Bürgerliste

Ulrike Schweizer, Stefanie Stern, Gabriele Bernreuter

Antrag:

1. Gründung einer Arbeitsgruppe (Vertreter Gemeinderat, externer Profi für Jugendarbeit usw.) zur Klärung, wie die Jugendarbeit in Dettingen künftig weiter vorangebracht werden kann.